Culte téléphonique du consistoire pour dimanche 30janvier et jeudi 3 février 2022

Préparé par Martine Chauvinc, du conseil presbytéral du Chambon, avec l'aide de divers documents proposés pour cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens et en particulier pour une célébration œcuménique.

Juste avant 18H, composer le numéro 01 84 14 15 17 (ou le 01 84 14 15 16) Entrer le code 11 39 49 #

Merci de veiller au silence autour de vous.

Nous avons vu son astre en Orient et nous sommes venus lui rendre hommage. (Matthieu 2 verset 2)

Accueil et proclamation de la grâce :

Seigneur, nous sommes rassemblés ce soir en ton nom, avec nos frères et sœurs des 4 coins du monde, parce que tu es notre espérance! Que ta grâce et ta paix soient avec nous. Par ton Saint Esprit, éveille notre intelligence et notre cœur afin que nous puissions recevoir la bonne nouvelle de ton amour. AMEN.

Chant:

Magnifique est le Seigneur, tout mon cœur pour chanter Dieu, Magnifique est le Seigneur, Alléluia, Alléluia.

Les chrétiens du Moyen-Orient ont choisi ce thème pour la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, conscients que le monde partage une grande partie de leurs souffrances et de leurs difficultés et aspire à trouver la lumière qui leur montrera la voie vers le Sauveur, lui qui sait comment surmonter les ténèbres. La pandémie mondiale de COVID-19, la crise économique qu'elle a générée, et l'échec des structures politiques, économiques et sociales à protéger les plus faibles et les plus vulnérables, ont fait ressortir que tous ont besoin d'une lumière qui brille dans les ténèbres. L'étoile qui resplendissait au Levant, au Moyen-Orient, il y a deux mille ans, nous invite encore à nous rendre auprès de la crèche, là où le Christ est né. Elle nous conduit vers le lieu où l'Esprit de Dieu est vivant et agit, vers la réalité de notre baptême et vers la conversion du cœur.

Écoutons **ce chant de la vigile (veille, attente) de Noël** dans l'Église orthodoxe : Pour te rendre hommage et te remercier d'être venu comme homme sur la terre, Ô Christ, qu'allons-nous t'offrir ? Chacune de tes créatures exprime son action de grâce en t'apportant : les Anges, leur chant ; le Ciel, une étoile ; les Mages, leurs cadeaux ; les Bergers, l'émerveillement ; la Terre, une grotte ; le Désert, une crèche. Et nous-mêmes ? Dieu d'avant les siècles, Dieu d'aujourd'hui et de toujours, aie pitié de nous.

Prions: Dans notre vision étroite, trop souvent nous ne percevons que nos désaccords confus, oubliant qu'un seul Seigneur a accordé à tous sa grâce salvatrice et que nous avons part à l'unique Esprit qui nous conduit à l'unité. Fréquemment rendus sourds par notre orgueil, nous obéissons à nos propres lois et traditions humaines et négligeons l'amour que nous sommes appelés à partager en tant que peuple justifié par le sang du Christ. **Dieu de compassion**, Nous te reconnaissons comme notre Sauveur. Dans ta miséricorde, dessille nos yeux et fais que nous tous ensemble t'adorions, toi qui es notre Dieu et Rédempteur.

Chant : Le don suprême Que ta main sème, C'est le pardon, c'est notre joie Et ta présence, trésor immense, Est le plus grand de tes bienfaits.

Prions : Sur les anciens chemins, les communautés chrétiennes se sont éloignées les unes des autres. Le long des nouveaux sentiers où Dieu nous guide, nous sommes appelés à marcher ensemble et à devenir des compagnons de pèlerinage. Trouver ces nouvelles routes exige discernement, humilité et courage. L'heure est à la conversion et à la réconciliation. **Dieu miséricordieux**, quand nous ne connaissons qu'un seul chemin, quand nous croyons que toutes les routes sont bloquées et que nous cédons au désespoir, tu es toujours là. Tu es le Dieu des nouvelles promesses. Tu es là et ouvres devant nous, un chemin inattendu.

Nous te rendons grâce car tu dépasses nos attentes. Nous te rendons grâce pour ta sagesse qui dépasse notre compréhension. Nous te rendons grâce car tu nous ouvres des voies riches en possibilités!

Chant: Tu es là au cœur de nos vies et c'est toi qui nous fais vivre, Tu es là au cœur de nos vies, Bien vivant Ô Jésus-Christ.

1/ Dans le secret de nos tendresses, tu es là ! dans le matin de nos promesses, Tu es là ! +Refrain 2/ Dans nos cœurs tout remplis d'orages Tu es là ! dans tous les ciels de nos voyages, Tu es là + R

Lectures bibliques: Evangile de Matthieu 2, 1-12: 1- Jésus étant né à Bethléem, en Judée, aux jours du roi Hérode, des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et dirent: 2- « Où est le roi des juifs qui vient de naitre? Car nous vu son astre en Orient et nous sommes venus l'adorer » (---) 9- Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue en Orient, allait devant eux jusqu'au lieu où se trouvait le petit enfant. 10- A la vue de l'étoile ils eurent une grande joie. 11- Etant entrés dans la maison, ils virent le petit enfant avec Marie sa mère; et se prosternant devant lui, ils l'adorèrent. Puis ils ouvrirent leurs trésors et lui présentèrent leurs dons, de l'or, de l'encens et de la myrrhe. 12- Ensuite, divinement avertis en songe (--) ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Méditation proposée par le Conseil des Eglises du Moyen Orient

Nous avons vu son astre en Orient: Dans les ténèbres où erre l'humanité, l'astre d'Orient s'est levé et a brillé. En lui, nous voyons une lumière qui pénètre l'obscurité profonde de nos séparations. Sa lumière ne s'est pas répandue uniquement en un moment particulier de l'histoire, elle continue de resplendir et de changer la face des temps. À travers les âges et depuis que l'étoile est apparue pour la première fois, le monde a appris à connaître à travers la vie du Christ l'espérance qu'inspire le Saint-Esprit. Elle témoigne de l'œuvre de Dieu au cours des temps et de la présence inaltérée de l'Esprit Saint. Malgré les vicissitudes de l'histoire et les circonstances nouvelles le Ressuscité continue de resplendir sur notre monde et nos vies.

Où est le roi des Juifs ? Aujourd'hui, une partie des habitants du Moyen-Orient est contrainte à l'exil car « la justice et la droiture » sont devenues des denrées rares, non seulement dans cette région mais dans le monde entier. Pourtant, notre espérance demeure immuable, même si autour de nous « des nations grondent » et « des royaumes sont ébranlés ». Les dirigeants, tant dans le monde que dans l'Église, ont la responsabilité de rassembler plutôt que de disperser ou diviser le peuple de Dieu.

Le Seigneur est venu parmi nous. L'avènement du Christ perturbe les manières du monde. Contrairement à tant d'autres, le Seigneur est venu dans l'humilité dénoncer le mal de l'injustice et de l'oppression, ces maux qui suivent le désir de pouvoir et de réussite sociale. L'avènement de Jésus appelle à la conversion du cœur et à la transformation de la vie, afin que les hommes et les femmes soient libérés de tout ce qui les déshumanise.

L'astre avançait devant eux La voie à suivre pour parvenir à l'unité et à une union plus étroite avec le Christ n'est pas toujours clairement visible. Dans nos efforts sincères pour construire nous-mêmes l'unité, il est hélas facile de perdre de vue le message fondamental des Écritures : Dieu ne nous abandonne pas, même dans l'échec et la division. Ceci est non seulement un message d'espoir pour les chrétiens mais aussi pour le monde entier.

Ils se prosternèrent et ouvrirent leurs trésors : Tombons-nous vraiment en adoration ? Nos yeux restent aveugles à la présence de Dieu. Comment pouvons-nous adorer en vérité? Ouvrons nos cœurs pour les offrir au roi qui vient illuminer notre vie et nous conduire à la grâce de l'unité ? Le Seigneur désire que nos cœurs battent et aiment : des cœurs pleins d'amour pour lui et pour nos frères et sœurs en Christ.

Cantique 36/24 page 522 1-Tous unis dans l'Esprit, tous unis en Jésus, Bis Nous prions que bientôt ce qui divise ne soit plus.

Refrain : Et le monde saura que nous sommes chrétiens par l'amour dont nos actes sont empreints.

- **2-** Nous marchons côte à côte et la main dans la main (Bis) A la table du Roi nous partageons le même pain + Refrain
- **3** D'un seul cœur, nous voulons travailler pour Jésus (Bis) , Proclamer à tout homme qu'il nous offre le salut + Refrain

Confession de foi : Crédo de Nicée : Nous croyons en un seul Dieu, le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre, de tous les êtres, visibles et invisibles.

Nous croyons en un seul Seigneur, Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, engendré du Père avant tous les siècles, lumière née de la Lumière, vrai Dieu né du vrai Dieu, engendré, non pas créé, un seul être avec le Père, et, par lui, tout a été fait. Pour nous les hommes, et pour notre salut, il est descendu des cieux, il s'est incarné du Saint Esprit et de la Vierge Marie, et s'est fait homme. Crucifié pour nous sous Ponce Pilate, il a souffert la Passion, il a été mis au tombeau, il est ressuscité le troisième jour, selon les Écritures ; il est monté aux cieux, il siège à la droite du Père, il reviendra dans la gloire pour juger les vivants et les morts et son règne n'aura pas de fin.

Nous croyons en l'Esprit Saint qui est Seigneur et qui donne la vie ; du Père il tient son origine ; avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire ; il a parlé par les prophètes. Nous croyons à l'Église, une et sainte, à son universalité et son apostolicité.

Nous confessons un seul baptême pour le pardon des péchés.

Nous attendons la résurrection des morts et la vie du monde à venir. Amen

Prière d'intercession Avec foi et confiance, nous nous présentons en prière devant Dieu, qui est Père, Fils et Saint-Esprit :

Les Rois Mages sont venus d'Orient pour rendre hommage à l'enfant Jésus et lui offrir des dons précieux provenant de leurs cultures et de leurs pays.

Nous prions aujourd'hui pour les communautés chrétiennes du monde entier, riches de leur diversité de cultes et de traditions : Seigneur, nous te demandons de préserver ces trésors, en particulier dans les régions du monde où la présence et la survie des chrétiens sont menacées par la violence et l'oppression. **Seigneur, entends notre prière**

Les premières années de la vie du Seigneur ont été marquées par la violence et les massacres ordonnés par le despotique roi Hérode.

Nous prions pour les enfants des régions marquées par la violence dont les conséquences sont sous nos yeux : Renforce, Seigneur, les liens d'unité et d'amour réciproque entre nos Églises et aide-nous à coopérer et témoigner en ton saint Nom. Fais que nous travaillions sans relâche pour défendre les opprimés et accueillir les marginaux parmi nous. Face à la tyrannie et aux régimes oppressifs, encourage-nous à rester unis dans notre quête de ton Royaume parmi nous. **Seigneur, entends notre prière.**

Après la visite des Rois Mages, la sainte famille a dû migrer à travers le désert pour se réfugier en Égypte. Nous prions pour tous les réfugiés et les personnes déracinées en ce monde : Accorde-nous, Seigneur, de savoir accueillir ceux qui sont chassés de leur foyer et d'être ouverts à ceux qui cherchent un refuge sûr **Seigneur, entends notre prière.**

La naissance de Jésus fut une bonne nouvelle pour tous, rassemblant des personnes de différentes nations et religions dans l'adoration du saint enfant.

Nous prions afin que nous sachions rechercher harmonie et dialogue avec les autres religions : Seigneur, donne-nous l'humilité et la patience d'accompagner les autres avec respect tout au long de leur chemin. Seigneur, entends notre prière.

Les Rois Mages sont retournés chez eux par un autre chemin. Nous prions pour nos Églises dans ce monde en mutation : Seigneur, aide-nous à être inventifs et à trouver de nouveaux moyens de te suivre et de te rendre témoignage afin que le monde croie. **Seigneur, entends notre prière.**

Lorsque les Mages virent le saint enfant, ils éprouvèrent une joie immense. Père céleste, fixe notre regard sur lui afin que nous ne nous égarions pas. Unis-nous dans le Seigneur Jésus, qui est le chemin, la vérité et la vie, et qui nous a appris à prier en disant :

Notre Père qui es aux cieux...

Envoi et bénédiction

Allez maintenant et soyez des enfants de lumière.

Car le fruit de la lumière est dans tout ce qui est bon, juste et vrai.

Ne prenez pas part aux œuvres stériles des ténèbres.

Réveillons-nous et

laissons pénétrer en nous la lumière resplendissante du Christ.

La paix et l'amour de Dieu le Père et de Jésus Christ soient avec tous. Que la grâce du Seigneur soit avec tous ceux qui l'aimeront pour l'éternité.

Amen. Nous rendons grâce à Dieu.

Chant 14 /05 page 214

- 1 Seigneur, tu me permets de m'en aller en paix Tu as tenu promesse Car de mes yeux j'ai vu resplendir le Salut Que j'attendais sans cesse
- **2-** Salut qu'en l'univers, tant de peuples divers vont recevoir et croire, En lui brille ton nom, Lumière des nations Et d'Israël la gloire.

Offrande : En 2022, le Conseil d'Églises chrétiennes en France recommande que les offrandes recueillies au cours des célébrations contribuent à soutenir à nouveau les écoles chrétiennes au Liban, ces dernières ayant reçu 10 000 € pour l'année 2021. Il continue à encourager L'Association œcuménique de recherche biblique dans son travail de refonte de la traduction œcuménique de la Bible.

Annonces : le culte mensuel **RCF** aura lieu dimanche 30 janvier à 10H. Il est préparé et présenté par le pasteur Benoit Ingelaere de la communauté de Caulmont (07 Mars). La pasteure **Monique Orieux** est en arrêt de travail après avoir cassé le poignet lors d'une chute.

Accompagnement des familles et proches lors des décès de:

Jeanine Chastagner (84 ans), le 26 janvier au Mazet, Hélène Robert, née Chaudier (96 ans), le 26 janvier au Mazet, Hélène Vialle, née Vérilhac (93 ans), le 28 janvier au Mazet, Rachel Fourets (91 ans), le 29 janvier au Chambon, Paul Charreyron (93 ans), le 31 janvier au Chambon.